

In Kürze erscheint:

Die Kleinansiedlung auf genossenschaftlicher Grundlage

Erfahrungen, kritische Betrachtungen und Ratschläge
zur Ansiedlung und neuzeitlichen Landaufteilungsfrage

② von Dr. Hans Breymann

Preis 6 Mark

Ein anerkannt Berufener, ein ernster Praktiker des Kleinsiedlungsfaches im neuzeitlichen Sinne und erfolgreicher Organisator der neuerwachenden genossenschaftlichen Verfassung im Siedlungswesen, der über das Stadium der Versuche längst hinaus ist, legt hier seine reichen Erfahrungen nieder, die er in jahrelanger Tätigkeit im Vorstande des Verbandes gemeinnütziger Kriegersiedlungen in Leipzig, als Verwaltungsmitglied zahlreicher Einzelgenossenschaften, sowie als kommunaler Selbstverwaltungsfachmann und Berater verschiedener deutscher Freistaaten zu machen die reichste Gelegenheit hatte.

Doch auch den vielen anderen mit der Ansiedlung zusammenhängenden Fragen, die immer wieder die Öffentlichkeit beschäftigen, geht der Verfasser nach und vermag es, für die Abgrenzung von Stadt und Land, die Förderung der Volksgesundheit, die Kleinaufteilung der Ländereien, die Umgestaltung der Fideikomnisse und manches andere gangbare Lösungen vorzuschlagen.

So tritt Breymann als kenntnisreicher und bewährter Sachwalter neuer wirtschaftlicher Gedanken hervor, zu deren Umsetzung in die Praxis sein Buch die nie versagende Anweisung gibt. Aus der Praxis geschöpft und für die Praxis dargestellt, wird hier das Siedlungs- und Wohnungsproblem mit allen seinen Begleitumständen nach der politischen, volkswirtschaftlichen, rechtlichen und technischen Seite hin ausführlich und erschöpfend behandelt. Darum werden nicht nur Siedlungspraktiker, sondern auch Verwaltungsfachleute in Stadt und Land, gesetzgebende Körperschaften, Parlamentarier, Techniker, Juristen, Volkswirte, Bodenreformer, Großindustrielle und alle im öffentlichen Leben Stehenden, namentlich aber auch alle diejenigen, die sich mit dem Gedanken einer Selbstansiedlung tragen oder ihn bereits in die Tat umgesetzt haben, Breymanns „Kleinansiedlung“ mit größtem Nutzen zu Rate ziehen; denn es ist nicht graue Theorie, sondern kraftvolle, erfahrungreiche Praxis, die aus dem Buche spricht und die den Siedler vor mancher unzweckmäßigen Maßnahme, vor manchem empfindlichen Verluste bewahren kann.

Den Herren Kollegen vom Sortiment bietet sich hier ein Buch, das in aller Bescheidenheit den Anspruch erhebt, unter der jetzt so zahlreich erscheinenden Siedlungsliteratur ein wohlbegründetes Anrecht auf Beachtung zu besitzen. Ich bitte um rege Verwendung. Die günstigen Bezugsbedingungen beliebe man aus den beigefügten Verlangzetteln zu ersehen.

Dieterich'sche Verlagsbuchhandlung m. b. H., Leipzig